

COMMUNICATIONS DIVERSES.

Silex du Congo. — M. DE PAUW présente des silex venant du Congo; ces pièces y sont importées; ce sont des pierres à fusil de fabrication anglaise. Actuellement, elles servent de briquets et sont comme tels très prisées des indigènes.

Silex provenant des grottes de Menton. — M. CUMONT montre quelques silex appartenant à M. le baron de Maere et provenant du dépôt de débris qui existe devant l'entrée actuelle de la grotte Barma-Grande, à Menton. Il pense que ces silex sont de l'époque éburnéenne.

M. HOUZÉ, à propos de la présentation faite par M. Cumont, signale une communication faite à la Société d'anthropologie de Paris, par M. Manouvrier, communication dans laquelle celui-ci

repousse l'existence d'une race négroïde aux époques préhistoriques. Ces caractères négroïdes que présentent certains crânes sont dus à des arrêts de développement, et M. Houzé possède le crâne d'une Bruxelloise qu'il a pu observer pendant la vie, crâne qui présente à un haut degré ces caractères.

Les galets polissoirs. — M. CUMONT. — M. Béraud a présenté à la Société d'anthropologie de Paris, des galets polissoirs. Il croit avoir fait une découverte; mais la connaissance de ce nouvel instrument avait déjà été faite par MM. Jacques et Rutot, et moi-même, dans la séance du 28 novembre 1892, j'ai signalé parmi les objets particuliers trouvés à Rhode-Saint-Genèse, un fragment de caillou roulé quaternaire, poli à l'extrémité. On voit donc que ce n'est pas une nouveauté.

Présentation de photographies. — M. JACQUES présente une collection de photographies prises dans la région des Basokos; un certain nombre d'entre elles présentent un réel intérêt anthropologique, notamment la photographie d'un albinos, et celle de deux métis, de blanc et de négresse.

La séance est levée à 10 $\frac{1}{2}$ heures.